

# Des guides pour les jeunes

# La passerelle de l'Oasis, un joli lieu d'exposition

**FORMATION** Le service social jeunes Jet Service propose une aide sociojuridique aux jeunes de 16 à 25 ans et à toutes les personnes en formation. Les consultations, sans rendez-vous, sont gratuites.

**PAYERNE**

«L'argent est la porte d'entrée à la majorité des problèmes des jeunes qui s'adressent à nous. Cela révèle souvent d'autres difficultés comme des dysfonctionnements familiaux», explique Talissa Rodriguez, du service social jeunes Jet Service, du CSP Vaud. Dans ce cadre, en compagnie de Fanny Manière, juriste, elle reçoit, oriente et conseille des jeunes âgés de 16 à 25 ans et toutes les personnes en formation. «Nous venons en complément de structures répondant à d'autres besoins», précise-t-elle.

«Une partie de la population se forme tardivement. Il faut savoir que dans le canton de Vaud, il n'y a pas de limite d'âge pour obtenir une bourse d'études», explique Talissa Rodriguez, avant de donner un exemple. «Un jeune ou une jeune qui est à l'aide sociale sort de ce système s'il entreprend une formation. Une bourse doit alors prendre la relève. Nous avons des solutions à proposer et nous pouvons soutenir les personnes dans leurs démarches. En Suisse, une personne non formée a peu de chance de trouver un travail», rappelle-t-elle.

**Par méconnaissance ou honte**

D'autres supports existent. Mais par méconnaissance ou par honte, beaucoup de personnes ne les demandent pas, constate-t-on à Jet Service. «Des familles arrivent démunies, nous leur montrons ce qui est possible en matière de formation. Certains jeunes sont en colère contre les institutions. Nous leur apprenons qu'ils ont des droits, qu'ils



Deux mercredis par mois, Talissa Rodriguez, travailleuse sociale, reçoit en compagnie d'une juriste des jeunes en formation ayant des problèmes financiers et juridiques.

PHOTO LUDMILA GLISOVIC

peuvent se défendre et déposer des recours. Nous les aiguillons ou les aidons directement», ajoute Talissa Rodriguez.

A 18 ans, on devient majeur. C'est un âge charnière et des jeunes se retrouvent sans ressource. Les raisons en sont variées. Mais, dans la loi, pour au-

tant que la situation des parents le permette, ils ont un devoir d'entretien et ils ont l'obligation de subvenir aux besoins de leur enfant jusqu'à la fin de sa formation. Jet Service peut donner, là aussi, un sérieux coup de main.

Certains jeunes se retrouvent en grandes difficultés financières

à cause des impôts, avec les assurances-maladie ou en raison d'amendes d'ordre impayées, etc. «Pour devenir un citoyen, il faut comprendre ce qu'on nous dit et remplir des formulaires. Prendre son téléphone et appeler peut parfois résoudre des problèmes. Nous les y aidons.»

**Présence essentielle**

La présence d'une juriste est donc essentielle. Outre le droit du travail, Fanny Manière offre une expertise juridique dans de nombreux domaines. Elle donne également des réponses à propos des assurances sociales, du logement, des contrats de travail, etc.

Cet appui social et juridique dans les régions a été créé notamment à la demande d'écoles professionnelles ou de gymnases et grâce au soutien du canton de Vaud. Hors système scolaire, les antennes sont installées dans des lieux neutres et bénéficient de dispositifs régionaux. Elles permettent de répondre dans l'urgence à des situations parfois dramatiques.

**Pour la Broye, à Payerne**

A noter que les permanences d'accès libre et sans rendez-vous, qui se déroulent un mercredi sur deux, de 16h à 19h, au Pôle social de la Broye du CSP Vaud, à la rue des Terreaux 10 à Payerne, sont gratuites et restent confidentielles.

D'autres consultations sociales sont également proposées aux mêmes endroits à d'autres horaires.

■ LUDMILA GLISOVIC

➤ Plus d'infos au 021 560 60 30 et sur [www.csp.ch/jetservice](http://www.csp.ch/jetservice)



Landry Gueu et Geneviève Pillonel testent le petit coin salon de la passerelle.

PHOTO LUDMILA GLISOVIC

**EMS Le bâtiment de l'Oranger a fini ses transformations et le passage qui le lie au bâtiment principal accueille des aquarelles du peintre Luc Bruyère.**

**MOUDON**

«Le bâtiment de l'Oranger avait été prévu pour des appartements protégés. Il a été modifié et il dispose de chambres individuelles, certaines avec des salle de bains privative. Nous avons reçu l'autorisation d'utiliser ces lits supplémentaires au mois de janvier. L'EMS compte un total de 77 lits», explique Hervé Billaud le directeur de l'Oasis. Dix de ces chambres sont nouvelles, cinq d'entre elles sont déjà occupées. En temps normal, elles se remplissent plus rapidement. Mais, pour l'accueil des nouveaux habitants, cette situation n'est pas mauvaise», ajoute le directeur.

L'EMS s'est également doté d'une nouvelle passerelle reliant les deux bâtiments. «Avec les appartements protégés, la passerelle

devait être supprimée. Ainsi, construite de manière provisoire, il y faisait trop froid en hiver et trop chaud en été. Aujourd'hui, elle est chauffée et il n'est plus nécessaire de mettre des vêtements supplémentaires pour la traverser», se réjouit Hervé Billaud, heureux de ce nouveau confort. «Aujourd'hui, c'est devenu beaucoup plus qu'un lieu de passage.»

Elargi, lumineux, équipé d'un petit coin salon à une extrémité et d'un espace où il est possible de manger à l'autre, avec en plus un fumoir spacieux et bien ventilé, ce nouveau couloir peut se transformer également en lieu d'exposition.

L'Oasis, qui orne régulièrement ses murs avec des œuvres, a ainsi décidé de marquer la fin des travaux de l'Oranger avec l'accrochage de sept aquarelles de Luc Bruyère dans cet espace. «Ces peintures sont un don à l'EMS de la Moudonnoise Georgette Ludi Fontana qui est partie s'installer à l'étranger», explique Hervé Billaud.

Une belle façon d'inaugurer les transformations. **LUG**

**PUBLICITÉ**

Publicité pour le PLR (Les Libéraux-Radicaux Estivois) LISTE 1 7 mars 2021. Les candidats sont :

- Edgar Marques: Des conflits, des risques. Construisons aujourd'hui pour demain. Votez PLR.
- Christophe Noël: La Persévérance conduit à l'aboutissement.
- Donato Russo: Je m'engage à RASSEMBLER, DÉFENDRE et SOUTENIR! Votez Russo, votez PLR Estivois.
- Marlis Schwarzenrub: Avancer ensemble en adoptant nos investissements à nos besoins et moyens, tout en garantissant notre qualité de vie.
- Marco Bezzola: Je m'engage à RASSEMBLER en mettant les citoyens et les citoyens au centre de nos préoccupations et en responsabilisant tous les acteurs.
- Stéphane Monney: Ensemble pour une commune forte et attractive.
- Marylin Paris: Être à l'écoute, trouver la solution, agir.
- Jocelyn Rey: Je m'engage à promouvoir un développement industriel, artisanal et touristique efficace, sans altérer le cadre agréable et convivial de la commune.
- Nicolas Bally: Ensemble avec audace pour demain, prenez le pari, votez Bally.